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■ 2、3面　韓国戒厳令の失敗を韓日連帯の
契機に

■4、5面　ノーベル賞授賞式に参加して
■6面　トランプ領土拡張に軍事力も
■7面　列島 AALA
■ 8 面　被団協ノーベル賞受賞と広島
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　グローバルサウス（新興国、
発展途上国）の主要国でつくる
BRICS は、今年からインドネシア
が正式加盟国となり、10 カ国に拡
大しました。また昨年 12 月、ロシ
アのカザンで開かれた首脳会議で、
いくつかの国を「パートナー国」
として招待、これまでに、ベラル
ーシ、ボリビア、キューバ、カザ
フスタン、マレーシア、タイ、ウ
ガンダ、ウズベキスタンの 8 カ国
がパートナー国に決まっています。
　BRICS は 当 初 ブ ラ ジ ル、 ロ
シア、インド、中国の 4 カ国で
2009 年に発足、2010 年に南アフ
リカが加わり 5 カ国となりまし
た。2024 年にエジプト、エチオ
ピア、イラン、アラブ首長国連邦

（UAE）の 4 カ国が加わり、9 カ
国のグループに拡大しました。今
回のインドネシアの加入で、正式
加盟国は 10 カ国になりました。

世界人口の半分
GDPは41%占める

　10 加盟国と 8 パートナー国で

構成されることになった BRICS
プラス（18 カ国）の人口は合わ
せて約 40 億人で、世界人口のお
よそ半分を占めています。また、
物価水準の違いを考慮して計算さ
れる購買力平価での GDP（国内
総生産）では世界の 41.4% を占
めます。
　2024 年 10 月の時点で、BRICS
の当初の 5 カ国が世界の GDP（購
買力平価）の 33.76% を占め、G7

（米英仏日伊豪カナダ）の 29.0%
を上回っています（IMF データ）。
G7 は 1990 年には 52% 近くを占
めていました。
　最大の中国は世界の GDP の
19%、2024 年に新たに加盟した 4
カ国を加えると、BRICS9 カ国の
シェアは 36.4%、新たなパートナ
ー国 9 ヵ国が加わって 4 割を超え
ることになりました。
　同グループは、石油、ガス、穀物、
食肉、鉱物といった主要商品のト
ップを含む生産経済大国になって
います。各国は政治体制や経済規
模、文化の違いがあり、国内には

さまざまな問題をかかえています
が、当初から「先進」諸国に有利
になっている国際経済秩序や政治
の仕組みを、平等、公平な関係に
改めることをめざして協力し、結
束を強めています。ウクライナ戦
争の即時停戦やガザ攻撃の中止、
パレスチナの自決権擁護や気候変
動への取り組みなどで一致した行
動をとっています。

インドネシアの加盟で
10プラス８に

世界の GDP シェア

2024 年 IMFデータ（購買力平価）

BRICSが拡大
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失敗した内乱
 韓国の尹

ユンソンニョル

錫悦大統領が画策した
内乱が失敗してから 40 日余りが
過ぎようとしている。昨年 12 月
3 日、大統領が非常戒厳令を宣布
した夜の 10 時半から、解除され
る翌日午前 4 時半までの 6 時間、
韓国の民主主義はその脆弱性と強
靭性の両方を極端な形で見せてく
れた。非常戒厳令は「戦時、事変
またはこれに準ずる国家非常事
態」に出すべきものとの憲法の定
めた要件を充たしていなかったこ
とから憲法違反となり、尹には内
乱首謀の容疑がかけられ逮捕令状
が発布された。しかし尹はこれを
受け入れず大統領公館で籠城する
ことを選択した。内乱は治らず、
長期化している。その間、尹の支
持者たちは大統領公館周辺で気勢
を上げているが、憲法と民主主義
を守り抜こうとする市民たちの行
動力はこれを遥かに優っており、
尹の逮捕と弾劾認容は時間の問題
である。
 戒厳令が出されたその夜、私は
米国東部にいる研究仲間とズーム
会議中であった。やたらと携帯が
鳴っていたので気になってはいた
が発言に集中していたので、内容
を把握することはできなかった。
会議が終わりに近づき携帯を開い
てみると、目を疑うような事態が
起きていた。戒厳令が宣布された
という最初のメッセージは悪ふざ
けだろうと思った。ところが装甲
車が街を走っているとかヘリが飛

んでいるという動画がアップロー
ドされており、事態の深刻さを知
った。リビングに飛び出してみる
と、妻と娘が心配そうに私をみて
いた。テレビではすでに国会前に
集まっていた市民たちを映してい
た。そこで戒厳令が現実であるこ
とを理解した。その瞬間、尹政権
がついに暴走し自ら命を縮めた、
と直感した。
　実は尹政権は大統領夫妻の候補
公認介入疑惑事件（明

ションテギュン

泰均ゲー
ト）、大統領夫人・金

キ ム ゴ ン ヒ

建希のドイツ
モータース株価操作関与疑惑と高
級ブランドバッグ授受疑惑、蔡

チェ

上
等兵事件、医療改革の破綻などに
よって、昨年の 11 月に入ってか
らほぼ死に体であった。尹の退陣
を求める国民各層の声明が相次い
だ。私の属するソウル大学でも戒
厳令の五日前に時局宣言を出した
ばかりであった。私はその記者会
見で宣言文を読み上げた一人であ
った。戒厳令はその宣言文への応
えであった。そう思うと怒りが込
み上げてきて闘志が湧いてきた。
　何をなすべきか。まずは事態を
把握すべきだと思い、あれこれ確
認しているうちに国会で解除決議
が出され、事態は収拾の方に向か
い始めたが、むしろこの時初めて
恐怖感に襲われた。議決の前に国
会が出動した軍に占拠され、可決
されなかったらどうなっていただ
ろう。解除案可決までの何分間が
どんなに長く感じられたか。そし
て翌日の未明、軍は撤収し、大統
領は解除宣言を発表するほかなか

った。徹夜で国会を取り囲んだ市
民たちの勝利であった。

局地戦と遠隔戦の誘導
　尹錫悦大統領の企図した内乱が
失敗したのは、「戦時、事変また
はこれに準ずる国家非常事態」で
ない状況で戒厳令を出したからで
ある。そのため最初はその無計画
性に驚いた。しかし逮捕された首
謀者たちの自供により、徐々にそ
の計画の全貌が明らかになるにつ
れ、今はその計画の緻密さに驚い
ている。尹と首謀者たちは、戒厳
令成功の前提となる「戦時」状態
を造成しようと、相当緻密に準備
していたのである。彼らは、戦争
を仕掛けていた。
　戒厳令宣布より 1 カ月前の 10
月 3 日から 10 日にかけて、平壌
に無人機が浸透しビラを散布して
いた。北朝鮮外務省が重大声明を
出し、これを韓国軍の挑発として
非難していた。当時、韓国軍はこ
れを認めず、自作自演との見方が
広がっていたが、逮捕された軍関
係者たちの証言によってこれが事
実であったことが分かった。北朝
鮮がこれに応じ、ソウル上空に無
人機を飛ばしていたらどのような
ことが起きていただろうか。また、
戒厳令発動の 1 週間前には汚物風
船を飛ばす北朝鮮に対して、金龍
顯国防長官が原点打撃を指示して
いた。これが実施されていたなら、
当然北朝鮮は応戦したであろう。
これは局地戦を覚悟しなければな
らないことであった。否、局地戦

戒厳令の失敗を
新しい韓日・日韓市民連帯の
契機にしよう

南
ナム

 基
キジョン

正（ソウル大学日本研究所教授
韓国民主平等社会のための全国教授・研究者協議会・前共同議長）
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で終わらないことも想像できた。
そのことを恐れたのか、合同参謀
議長と作戦本部長が命令を拒否し
た。しかし、もし実際に原点打撃
が行われ、北朝鮮がこれに応戦す
るような事態が起きていたら、戒
厳令発動は正当な行為になる。 
　もう一つ、遠隔戦の形で、北朝
鮮と戦争状態に突入することが試
みられた痕跡がある。遠隔戦のか
たちで展開しているウクライナ戦
争で北朝鮮と対峙する状況を作り
出すこと、すなわち遠隔戦である。
尹錫悦政権は 10 月ごろから、す
でに植物政府状態に陥っていた。
10 月中旬、明泰均ゲートが明る
みに出てきて、10 月 31 日には尹
大統領の不正をほぼ事実として確
定する「大統領の声」が出てきた。
そして 11 月に入り、支持率はつ
いに 20 パーセントを割るように
なり、いよいよ植物大統領は現実
の話になった。ウクライナ戦争へ
の北朝鮮軍派遣の話が連日メディ
アを騒がすようになるのは、この
時期と重なる。
　以後、毎日のように関連情報が
韓国メディアに出されるようにな
った。そして、11 月 5 日の米大
統領選挙で負けた民主党のバイデ
ン大統領は 11 月 17 日になって、
北朝鮮軍のロシア派兵に対抗する
ため、という理由で米軍支援ミサ
イルの制限を撤廃した。20 日に
はイギリスもストームシャドーの
制限を撤廃した。11 月 23 日には、
グローバル・ディフェンス・コー
ポーレーションの情報として、ウ
クライナがストームシャドーでク
ルスク州を攻撃した際、500 名の
北朝鮮軍が死亡し、3 人が負傷し
たと報道した。米国防総省はその
可能性を否定したが、これを受け、
11 月 24 日、韓国・国家情報院は
ロシアに派遣された北朝鮮軍に死
傷者が発生したという具体的な情
報があると確認した。11 月 28 日
には、金龍顕国防長官が国会国防
委員会で北朝鮮軍参戦の諜報があ
ると答弁し、韓国として何らかの
対応が必要との認識を示してい

た。 戒厳令が発布されたのはそ
れから 5 日後のことである。
　情報司令部が北朝鮮軍の軍服を
調達したことや、北朝鮮に浸透し
て秘密作戦を展開することを目的
に創立された秘密部隊の不審な動
きも明るみにでた。国内で北朝鮮
軍に偽装して米軍基地などを攻撃
し、米軍を引き出そうとしたとの
疑惑がもたれている。あるいは、
ウクライナで北朝鮮軍になりきっ
て戦争に関わろうとしたのかも知
れない。

民主主義と平和の 
韓日・日韓市民連帯へ
　尹大統領は官邸で籠城を続け、
戒厳令の正当性を訴えながら、最
後まで「反国家勢力」と戦い抜く
として支持者たちに檄を飛ばして
いる。そして日本でも尹大統領の
行動が正当であったと主張する解
説が出回るようになった。「反日
の国民感情に巣食う韓国の親北左
派が尹大統領を弾劾に追い込み、
日米韓の民主主義連帯を乱してい
る」という論調だ。しかし、韓国
において民主主義を攻撃したのは

誰か、民主主義を回復する強靭力
はどこから出てきたのか。戒厳令
が成功していたら、韓日米の民主
主義連帯を語ることはできただろ
うか。これ以上、韓国の民主市民
を侮辱するようなことがあっては
ならない。今回の事態を真の韓日・
日韓関係改善の契機にしなければ
ならない。
　韓日米の安全保障協力が同盟化
のレベルに達することに対応し、
ロシアと北朝鮮が軍事協力を進
め、ウクライナの情勢に韓国と北
朝鮮が引き込まれ、東アジアに戦
争が拡散する一歩前で、尹大統領
を弾劾に追い込んだのが、韓国市
民社会の抵抗の力であった。今ソ
ウルは反動の政府と進歩の市民社
会が、戦争か平和かの選択をめぐ
って一大戦を戦う人類史の焦点と
なっている。韓国の国民・市民は
反動への流れを食い止めることは
できたが、その流れを進歩の方に
向かわせ、この地域に平和を構築
するためには日本の市民との連帯
が必要となる。尹による戒厳令の
失敗は韓日・日韓市民による連帯
の機会である。 （1 月 14 日記）

2024年12月4日未明、韓国国会前で（筆者撮影）

編集部注：尹錫悦大統領は 1 月 15 日、高官犯罪捜査庁（高捜庁）と警察
で作る合同捜査本部により、内乱容疑で拘束されました。大統領は憲法で
不訴追特権が保障されていますが、内乱罪は例外となっています。捜査当
局は 3 日にも拘束を試みましたが失敗していました。韓国の現職大統領
が身柄を拘束されたのは史上初めて。
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　オスロでの行動は、ヒロシマ・ナ
ガサキの被爆の実相を深く知ってほ
しい、被爆者がいなくなった場合に、
全人類がそれをどう継承するかが焦
点になっていました。私は被爆二世
としてその意味についてあらたて認
識を深め、被爆の実相と核兵器を科
学的に整理し、これからの運動の力
にしようと決意を新たにし、たいま
つ行進の先頭に立って意志を示して
きました。ノーベル平和賞授賞式行
動は、戦後 80 年、被爆 80 年を目
の前にした核兵器廃絶への新しい出
発を世界に示したと思います。

36万のアクセス
　到着した 12 月 8 日、オスロ空港
で手荷物を受け取る前に、直ちに、
オレンジ色のバナー「NO 核兵器」
を広げて数人で写真をとりました。
参加者の友人がこの写真に「ノーベ
ル平和賞」のハッシュタグを付けて
X に投稿すると、その日のうちに
36 万を超えるアクセスがありまし
た（写真 1）。
　翌日、国会議事堂前の広場で折鶴
贈呈式がありました。私と福島さん
が参加者を代表して壇上に上がり、
ノルウェー国会議員に折鶴を贈呈

し、核兵器をなくすために国会で力
を出してほしいと伝えました（写真
2）。
　100 人ほどが入れる部屋で、各国
から地元も含め多数のマスメディア
からの取材うけました。参加者（被
爆者か被爆二世）の概要が事前に公
表されていたので、マスメディアが
被爆者から直接の証言をひきだそう
と熱心に取材していました。ここで
多くの被爆証言が語られ、思いは広
く伝わったと思います。地元の平和
団体などの主催者挨拶に加えて、地
元銀行の CEO（最高経営責任者）
が核関連の企業には融資しないと話
していたことが印象的でした。

被爆樹木とともに継承
　オスロ大学植物園での「被爆樹木
の種セレモニー」では、以前に贈ら
れた樹木の種が成長した様子を見
学、新たに銀杏の種を贈呈しました。
被爆者の佐久間さんが、「被爆樹木
は何も言わないけれど世の中の移り
変わりを見ている。この種から育っ
た木も我々と同じ、ヒロシマを見て
きている…核兵器のない世界を作ろ
うと、日本被団協がノーベル平和賞
を受賞したことを植物はどう見てい

るだろうか。大切に育ててほしい」
とあいさつしました。被爆樹木の二
世、三世は、今日本から来た被爆者、
二世、三世と同じです。核兵器をな
くすために授賞を一緒に喜び、運動
を継承することを誓い合ましょう。
私にはそう聞こえました。

地元合唱団の歌声
　夜のキャンドルイベントは地元合
唱団の歌声から始まりました（写真
3）。日本の歌声と同じようにみなさ
んが並んで、歌声が寒い夜空にやさ
しく響きました。キャンドルは日本
被団協のシンボルマーク折鶴の形、
連帯の気持ちが表れていました。そ
して何よりも、市民のみなさんが本

核兵器廃絶への新たな出発を示す
日本被団協ノーベル平和賞授賞式行動に参加して

小林 立雄（宮城 AALA 事務局長）

（写真1）（写真1）

（写真3）（写真3）
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核兵器廃絶への新たな出発を示す
日本被団協ノーベル平和賞授賞式行動に参加して

小林 立雄（宮城 AALA 事務局長）
　ここ数年、核の脅威がかつてなく高まる中で、日本被団協への 2024 年
のノーベル平和賞授与は、私たちにとってひとつの大きな励みとなりまし
た。これまでの被爆者の皆さんの自らをさらけ出しての証言や運動が認め
られたということに世界への希望を感じます。
　また、オスロで様々な市民や政治家、活動家や若者と交流する中で、ヨ
ーロッパも、被爆者・被爆地のメッセージをつないでいこうとする人が多
くいるということにとても勇気づけられました。今後被爆者の高齢化が進
む中で、私たち運動を今後も続けていく世代が、世界の人たちとつながり
ながら、被爆者の皆さんの運動をつなぐ工夫をしていくべきなのだと気持
ちを新たにしました。
　今年は広島・長崎への原爆投下から 80 年という大きな節目の年となり
ます。ピースボートは引き続き、被爆者のメッセージを世界に届けるとい
う活動に力を尽くしていきます。
　2 月にはピースボートが参加・応援する一般社団法人「核兵器をなくす
日本キャンペーン」の主催で国内外からゲストを招き「被爆 80 年 核兵器
をなくす国際市民フォーラム」が行われます。3 月には核兵器禁止条約の
第 3 回目締約国会議が行われます。ピースボートと ICAN は核兵器禁止条
約がより広く、力を持って前に進んでいくよう様々なアドボカシー活動を
展開していきます。4 月に出発するピースボートの地球一周の船旅では、
昨年に引き続き、被団協の後援を受けて「ヒバクシャ地球一周 証言の航海」
を実施します。世界各地でしっかりと核兵器廃絶を訴えていきたいと思い
ます。
　また、8 月に向けては日本 AALA の皆さんを始めとした国内の諸団体
とも協力しながら、核兵器を絶対に使わせない、核兵器を必ずなくす、そ
のメッセージを力強く発信していきたいと思います。

　日本被団協ノーベル平和賞授賞式行動に参加し、1月４日に開かれた日本
AALAのオンライン報告会に以下のメッセージを寄せていただきました。

当に一緒に喜んでいることをここで
も感じました。
　10 日の授賞式典には、オスロ図
書館の視聴覚ホールでパブリックビ
ューイングに臨みました。授与式が
終わった後、国会議事堂前の公園で、
日本被団協の代表と随行団が短時間
合流できました。そこに中満泉国連
事務局次長やアメリカの反核平和活
動家ジョセフ・ガーソンさん、ピー
ターカズニックさんらと会いまし
た。ガーソンさんは、「今日のノー
ベル賞受賞で（被爆の実相を被爆者
の思いを）『世界が覚えている』、こ
のことを胸に刻み核兵器の廃絶に向
けて頑張りましょう」と語りました。
カズニックさん（アメリカン大学核

問題研究所長）「これまで一緒に活
動してきた仲間とよろこび合いたい
が彼らはすでにいない。ほろ苦い勝
利だが、世界はキューバ危機以来の
最も核戦争に近い状況にある。スタ
ート地点、歴史の分岐点に戻ってき
た。この喜び核兵器廃絶の力にした
い」と語りました。

たいまつ行進の先頭に
　オスロ市庁舎の隣にあるノーベル
平和センターから国会議事堂前まで
約 700 メートルの道のりを地元市民
とともに「たいまつ行進」が行われ
ました（写真 4）。私はこの運動を引

き継ぐ決意を世界に示そうと思い、
先頭に立ち行進しました。公園の中
にある観覧車の中心に日本被団協の
シンボル・折鶴が電光掲示されまし
た。本当に市民が歓迎してくれてい
ることが分かりました。
　11 日は、日本と韓国の被爆者た
ちを交えての交流会を視察しまし
た。今回日本から高校生平和大使が
送られて、オスロの高校生たちとの
意見交換する様子を視察しました。
日本の若い人たちがきちんと自分の
意見を英語で伝えている姿を見て、
引き継ぐ若者たちが育っていくと思
いを強くしました。

世界の人とつながり
運動を継承

ピースボート共同代表 畠山 澄子

（写真2）（写真2）

（写真4）（写真4）
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ヘッドライン
　トランプ米大統領は就任前の１
月 7 日の会見で、アメリカはパナ
マ運河とグリーンランド（デンマ
ークの自治領）を奪取すると、こ
れまでの発言を繰り返し、軍事力
の行使も排除しないと述べた。パ
ナマは「アメリカにとって不可欠
なのに中国に管理されている」「グ
リーンランドはアメリカの国家安
全保障のため絶対必要だ」と繰り
返した。
　一方「アメリカの 51 番目の州
にする」としているカナダについ
ては、軍事力の行使を否定、「経
済力」で目標を達成できると述べ
た。
　トランプ氏の一連の発言につい
て、「ジョーク」や「取引のため
の脅し」との見方があったが、軍
事力による膨張主義や植民地主義
を本質的に備えていることを示し
た。ラテンアメリカでは「ステロ
イド（強化）モンロー主義」に反
発と警戒が強まっている。

世界の富豪の富は２倍に
　スイスの資産運用会社 UBS は
2024 年 12 月 6 日、世界中の億万
長者の資産は過去 10 年間で 2 倍
以上に増加したと発表した。
　米国の富裕層による巨額の富の
蓄積に大きく牽引され、2015 年
から 24 年の間に、億万長者の総
資産は 6.3 兆ドルから 14 兆ドル
へと 2.5 倍以上に増加した。2024
年に約 17％急増し、米国の富裕
層の富の蓄積が中国の減少を相殺
した。米国の億万長者は前年比
27.6％増の 5.8 兆ドルの富を築き、
国際的な億万長者の富の 40％を
超えた。2017 年にトランプ政権
と共和党が推し進めた減税効果
で、この法律が富裕層に偏ってい
ることが示された。

ガザ死者数は6万人以上
　イギリスの医学雑誌『ランセ
ット』に掲載された新しい研究
に よ る と、2023 年 10 月 7 日 か
ら 2024 年 6 月 30 日までの期間
を検証した結果、その期間に 6
万 4260 人の「外傷性傷害による
死亡」があったことが判明した。
2024 年 6 月末時点で、ガザ保健
省は死者数 3 万 7877 人と発表し
ており、これより約 41％も多い。

トランプ、領土拡張に
軍事力を排除せず

キューバに70トンの機材
　中国からキューバに緊急支援と
して寄贈された約 70 トンの発電
機部品と付属品が 12 月 29 日到着
した。慢性的な電力不足に苦しむ
支援で、キューバの発電能力を約
400 メガワット（MW）まで回復
させるための、2024 年における
中国の第 2 次支援パッケージの一
部とされる。

シリア政権崩壊をみる２つの目A A AL
ウォッチ

　シリアのアサド政権が崩壊し
た。西側メディアは日本をふくめ
て、「圧制からの解放」を大々的
に伝えている。民主化を求めてた
ちあがり、弾圧された多くの人々
が歓迎しているのは事実だろう。 
 だがグローバルサウス（非西側
世界）には違った受け止めが多数
ある。多くの識者や大国からの自
立を求めてたたかう人々は、「シ
リア解放」は西側のプロパガンダ
で、実際はシリアが大国に侵略さ
れ分割されようとしている、とみ
ている。 
 背景には、イスラエルを拠点と
して周辺のアラブ諸国を分断し、
植民地的な支配を拡大しようとす
るアメリカの中東戦略がある。実
際アメリカは、アフガン攻撃とイ
ラク侵略後も、リビヤ、レバノン、
シリアと政権打倒の企てに加担し
てきた。 
 中東や非西側世界の人々は、西側
が宣伝する「対テロ」や「民主化」

「人権擁護や法の支配」といった訴
えをもはや信頼していない。これ
らは植民地主義的な支配を新しい
かたちで続け、侵略を正当化する
口実にすぎないとみている。 

　この認識は、昨年から始まった
ガザの大虐殺で決定的になった。
日々繰り返される大量殺りくを米、
英、独といった諸国が実質的に支
え、戦争犯罪に加担している。主
要メディアも抵抗するパレスチナ
への攻撃に加わり、人権擁護者た
ちも沈黙しているのはなぜなのか。
　人々はこの理由を、500 年にわ
たる西側による植民地支配の過去
と重ねあわせている。彼らからみ
れば、ガザはその延長であり、残
虐さは過去とかわらない。 
 ジェノサイドを国際司法裁に提
訴した南アのラマポーザ大統領、
イスラエルとの国交断絶に動いた
コロンビアのペトロ大統領、イス
ラエルへの武器支援を続けるドイ
ツを提訴したニカラグアのオルテ
ガ大統領らの演説には、その思い
がみなぎっている。 
 アサド政権の崩壊をめぐる見方
の違いには、ますます広がる西側
世界と非西側世界の対立が反映し
ている。後者の見方を示す数々の
論考が、日本 AALA 国際部が編
集する「AALA ニューズ」に紹
介されている。

（１月 9 日　田中靖宏）
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兵庫

ASEANの平和努力を学ぶ

　ミャンマーの軍事政権とたたか
う民主派勢力が結成した「国民統
一政府」（NUG）は 2022 年 2 月
1 日、日本代表部を設置。在日ミ
ャンマー人でカレン族のソーバラ
ティン氏が代表に就任しました。
日本 AALA は 4 月 15 日、都内
で同代表に会い、クーデター後の
市民生活、国軍や日本企業の動き、
外務省や外交官の変化、ASEAN
と NUG の関係、日本国民に期待
することは何か ､ について意見交
換。支援の継続、互いに交流する
ことも確認しました。7 月 25 日、
ミャンマー軍政当局は民主化運動
の活動家 4 人の死刑を執行し、世
界中で非難が起こりました。日本
AALA は 7 月 26 日、国連大学前
での「死刑執行に抗議する緊急行
動」に参加し、ミャンマー大使館

日本AALA創立7070周年を前にして周年を前にして
⑩2022 年 4月～2022 年10月

日本AALA代表理事・組織部長 野本 久夫

国民統一政府（NUG）日本代表部代表と懇談

たものです。日本 AALA は各都
道府県 AALA からの参加で知事
選挙の支援を行いました。

ロシア大使館前で抗議行動

　2 月 25 日からロシア大使館前
での抗議行動を日本平和委員会、
原水爆禁止日本協議会とともに月
2 回続けてきました。9 月 30 日の
抗議行動にはウクライナ出身の女
性が参加し、「ロシア国内にも同
意してない人が多くいる。世界の
人々に不法を訴え ､ 国際世論を動
かしていこう」と呼びかけました。
　4 月に日本 AAL は「ウクライ
ナへの緊急人道募金」をよびかけ、
5 月 11 日に全国から寄せられた
支援募金 30 万円を現地に届ける
ことになりました。

ブラジルでルラ氏が政権復帰

　10 月 30 日決選投票で労働者
党のルラ氏が当選。4 年間の極右
政権への批判の高まりをうけて、
BRICS や非同盟運動の活性化へ
の役割に期待が高まっています。

に抗議文を送付しました。

南米コロンビアに初の左派政権

　6 月 19 日、南米コロンビアの
大統領選挙で中道左派の選挙連合

「歴史協定」のグスタボ・ペトロ
氏が当選。独立以来 214 年に亘
って親米派の右派・寡頭政治が続
いたもとでの中道左派政権の誕生
でした。ペトロ氏は歴代政権が極
度に依存していた米国との関係見
直し、隣国ベネズエラとの関係改
善を掲げています。

沖縄県知事に玉城デニー氏

　9 月 11 日「オール沖縄」の玉
城デニー氏が約 34 万票を獲得し
て当選しました。岸田自公政権へ
の厳しい審判となり、辺野古新基
地建設反対の県民の意思が示され

　兵庫県 AALA は、12 月 14 日
午後神戸市内で表題のテーマでの
学習講演会を開き約 30 名が参加
しました。講師は元しんぶん赤旗
記者で、ベトナム、ルーマニアの
特派員として活躍してきた鈴木勝
比古さんです。ここ 3 年間、日本
AALA の国際署名「戦争するな
! どの国も」の署名を ASEAN 議

長国提出に同行し、ASEAN との
交流を体験してきた方です。
　ASEAN は 1967 年、タイ、イ
ンドネシア、シンガポール、フィ
リピン、マレーシアの 5 カ国で結
成され、その後、ブルネイ、ベト
ナム、ラオス、カンボジア、ミャ
ンマーが加盟しています。ベトナ
ム戦争終結の翌年 1976 年、東南
アジア友好協力条約（TAC）を
締結し、お互いの国を尊重し、紛
争を戦争にしない原則を守り対話
と話し合いを実践しています。国
の大きさ、人口、政治体制、宗教、
文化の違いがありますが、この地
域が紛争を戦争に拡大させない地
域として発展。その後この条約に
は、中国、日本、韓国、アメリカ、
ロシア、EU などの国が参加し現
在の加入数は 55 カ国・機構とな
っています。
　ASEAN は、東アジアを包括

する経済協力を発展させるため、
ASEAN10 カ国にオーストラリ
ア、中国、日本、ニュージーランド、
韓国を加え、15 カ国で 2020 年に
経済連携協定を結んでいます。そ
の他東アジア首脳会議、ASEAN
地域フォーラム、ASEAN 外相
会議などの会合を定期的に開き
協力関係の強化を図っています。
現在 ASEAN インド太平洋構想

（AOIP）に基づく協力関係の構
築を進めています。こうした状況
を踏まえ、日本 AALA も民間レ
ベルでの協力、交流を進めていま
す。
　講演後、クーデターで軍事政権
となったミャンマーをどう見るか
の質問が出ましたが、鈴木さんは、
ASEAN はミャンマーの全当事者
との話し合いを行い問題の解決に
努力していると話されました。
（兵庫県 AALA 理事　兵頭晴嘉）
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一般社団法人核兵器をなくす日本キャンペーン
主催。各国からゲストを招き、核兵器の非人道
性を改めて明らかにし、核兵器をなくすために
私たちにできることを考えます。

　今年は ASEAN 本部と議長国マレーシアに直接届けます。
（過去 10 年間で約 12 万筆の提出）　2024 年、被団協のノーベ
ル平和賞受賞は核兵器の廃絶を求める世界の人々を励まして
います。友好団体、労組、趣味の会などの協力を得て国際署
名活動を広げ、今年も 1 万 5000 筆以上を目標にします。ロシ
アのウクライナ侵略、イスラエルのガザジェノサイドを止め
させる力になるでしょう。

第 11次「戦争するな！ どの国も」国際署名を
進めましょう！

アフリカの紛争・飢餓・難民

8日の全体会（会場300名＋オンライン）に

は、田中熙巳（日本被団協代表委員／核兵器

をなくす日本キャンペーン代表理事）、アレ

クサンダー・クメント（オーストリア外務省）

ほか多数が参加。9日はオンライン併用でテ

ーマ別分科会（※企画持ち込み提案歓迎）、ワ

ークショップ、展示、交流スペースがあります。

核兵器をなくす
国際市民フォーラム

被爆80年

2月8日 土・9日 日
東京・聖心女子大学（地下鉄「広尾」駅下車）

　千葉AALAがすすめている「グローバル・サウスを知ろう」シリー
ズの4回目です。17カ国が欧州植民地から独立したアフリカの年が
1960年。現在、55カ国・地域がアフリカ連合（AU）をつくり（西サ
ハラを含む）、植民地の負の遺産を抱えながら、経済の繁栄と平和をめざ
している。近年国連での発言も注目されているアフリカの国々について
学びませんか。日本AALA共催でオンラインで全国から視聴できます。

2 月14 日金 13：30 ～
千葉市幕張公民館第2会議室

（京成幕張駅徒歩３分）
講師 福田邦夫さん

（明治大学名誉教授）

　今年の被爆 80 年を前にして
ノーベル平和賞が日本被団協に贈
られました。国際政治が分断され、
想像もできなかった戦火が巻き起
こったなかでのノーベル平和賞は

「核兵器は絶対に使うな」のメッ
セージを世界に訴える絶好のタイ
ミングとなりました。
　日本被団協の田中熙巳代表が
受賞のメッセージで、核兵器を絶
対に人類の上に落としてはならな
い、戦争を直ちにやめることを訴
えるともに、被団協の結成時に求
めた原爆被害者に対する国家補償
を日本政府が拒否していることを

明らかにしました。世界に訴えた
これらの問題こそは、唯一の戦争
被爆国の課題でもあり、二度と人
類に核兵器を使ってはならないと
いう世界へのメッセージでした。
　広島では 1 月 11 日、オスロ
の授賞式に参加した佐久間邦彦
被団協理事長（広島県被爆者団
体協議会）と渡部久仁子 ANT-
HIROSHIMA の理事、中奥岳生広
島 YMCA 事務局の 3 人による報
告会が開かれました。佐久間さん
はノーベル賞委員会からの招待メ
ンバーではありませんでしたが、
現地では大きな感動を持って迎え
られました。5 年前、ICAN がノー
ベル平和賞を受賞したときに同行
し被爆樹のイチョウの種を植樹し
たのがオスロ市民により大事に育
てられ、再会を果たしたことが感
動を持って報告されました。
　このあと広島では、被爆者 7 団

体と広島 AALA など、反核・平
和団体の実行委員会が報告会を開
きます。箕牧（みまき）広島県被
団協理事長や高校生平和大使ら 6
人が現地での活動を報告。第 2 部
では朝鮮人被爆者など被爆者団体
や反核団体が受賞の受け止めや今
後の取り組みを語る予定です。
  被団協のノーベル賞受賞は多く
の市民が喜びを持って迎えたのに
対して、広島市は私たちの求めに
対して冷ややかな対応です。私た
ちは市庁舎に懸垂幕を提起しまし
たが、庁舎玄関に A3 コピーを掲
示するにとどまりました。長崎県・
長崎市議会が核兵器禁止条約への
署名・批准を求める決議をあげた
のと対照的な広島の行政の受け止
めです。23 年 7 月号で書かせてい
ただいた「G7 広島サミットはな
にを残したか」の記事を思い起こ
しています。

広島AALA 事務局長

利元 克己

A A L A

被団協の受賞と

Zoom ミーティング ID: 820 9068 9084　パスコード : 401738


